



Région



Provence-Alpes-Côte d'Azur

Paris, le 12 juillet 2007

Objet : 2èmes Rencontres de la Coopération décentralisée franco-brésilienne  
Du 12 au 14 novembre 2007 - Belo Horizonte – Brésil.

Madame, Monsieur,

Les 2èmes Rencontres de la Coopération décentralisée franco-brésilienne se dérouleront les 12, 13 et 14 novembre à Belo Horizonte, au Brésil, à l'invitation du Maire de Belo Horizonte, Monsieur Fernando Pimentel. J'ai le plaisir, au nom du Comité de suivi français de la Coopération décentralisée franco-brésilienne, de vous inviter à participer à ces Rencontres et de vous en communiquer le préprogramme tel qu'il a été élaboré par les comités brésilien et français. Il est très riche avec trois tables rondes et six ateliers. Une table ronde sera notamment consacrée à la coopération nord-sud-sud, aux partenariats croisés entre France-Brésil-Afrique, une occasion de réinterroger nos relations de coopération historiques avec l'Afrique. Une autre table ronde vise à élargir la réflexion au niveau continental en évoquant le rôle et l'action du Comité des régions au sein de l'Union européenne et du Forum des municipalités, États fédérés, départements et provinces au sein du Mercosul. Les relations qui s'intensifient entre collectivités

... / ...

territoriales françaises et brésiliennes sont une opportunité pour approfondir la réflexion sur l'action des autorités locales et régionales comme acteurs du développement et pour améliorer les modes de gouvernance et de démocratie participative. Les thèmes des ateliers prolongent et amplifient ceux des ateliers qui avaient été organisés lors des premières Rencontres à Marseille en mai 2006.

Du côté brésilien, l'intérêt à l'égard de ces Rencontres et de la coopération franco-brésilienne ne cesse de se renforcer, que ce soit de la part des collectivités territoriales, de plus en plus nombreuses à souhaiter établir des liens avec des villes, départements et régions de notre pays, que des autorités fédérales, de plusieurs ministères et, tout particulièrement, de la présidence de la République. Le ministère des Affaires étrangères français, par l'intermédiaire de l'Ambassade, a assuré les autorités brésiliennes de son souhait que ces Rencontres soient une grande réussite. En outre ces Rencontres, qui bénéficient du soutien de la Délégation pour l'action extérieure des collectivités locales du Ministère des Affaires étrangères, s'inscriront dans la perspective de l'année de la France au Brésil (avril-novembre 2009).

Vous trouverez, ci-joint, avec le préprogramme des Rencontres, un bulletin d'inscription à retourner à Cités Unies France qui assure le secrétariat du Comité de suivi français et est étroitement associé à son travail.

En espérant pouvoir compter sur votre participation,

Je vous prie d'agréer, Madame, Monsieur, l'expression de mes salutations distinguées.



**Michel VAUZELLE**

Député Président de la Région Provence-Alpes-Côte d'Azur  
Président du Comité de suivi de la coopération décentralisée franco-brésilienne